

CRONICA DE LAS XV JORNADAS DE LA AME

El primer acto de estas XV Jornadas Científicas de la AME tuvo lugar el día 14 de mayo, a las nueve de la noche, en un céntrico hotel de la Ciudad Condal.

Después de unas palabras de don José Miguel Barrachina Guerra, del director provincial del Ministerio de Transporte, Turismo y Comunicaciones y del presidente de la AME, don Mariano Vicente Jordana, tuvo lugar una recepción ofrecida a los periodistas por ATUDEM (Asociación Turística de Deportes, Esquí y Montaña).

Alegando diversos motivos, fue suspendida la recepción en la Generalidad de Cataluña, que estaba anteriormente programada para la mañana del día quince.

A mediodía, los periodistas salieron en autobús hacia La Molina, estación de esquí situada a más de 1.700 m de altitud; en ruta se hizo un alto en la falda del Montseny, donde tuvo lugar un almuerzo ofrecido por la Diputación de Barcelona.

A última hora, en los salones de un hotel de La Molina, el director general del INM, excelentísimo señor don Carlos Contreras Viñals, declaró inauguradas las XV Jornadas de la AME.

A continuación, tras unas breves palabras del presidente de la AME, los periodistas tuvieron ocasión de escuchar las conferencias del doctor don Manuel Puigcerver, "Aspectos estadísticos de la intensidad de lluvia relacionada con la actividad convectiva intensa pre-litoral", y de don Ignacio Castelló, "La influencia de la Meteorología en la conservación de los parques naturales". Cada una de las conferencias fue seguida de un animado coloquio.

La mesa estuvo presidida por el director general del INM, actuando de moderador el ilustrísimo señor don Alfonso Ascaso Liria, subdirector general de Predicción y Climatología del INM.

A última hora, tuvo lugar una cena ofrecida a los periodistas por la directiva de la Estación de Montaña "La Molina".

El día 16, a primera hora, se reanudaron las conferencias, actuando de presidente don Ramón Sánchez Iglesias y de moderador don José Albadalejo Giménez.

Intervino, en primer lugar, don Lorenzo García Pedraza, que habló sobre "La montaña y la costa (contrastes topoclimáticos y agrarios)".

Seguidamente, hizo uso de la palabra don Jorge Candelús, jefe del Servicio de Medio Ambiente de la Diputación de Barcelona, sobre el tema "Necesidades de colaboración meteorológica en el estudio de episodios críticos de contaminación y su evolución".

Este primer ciclo de conferencias terminó con la disertación de don Jaime Miró-Granada Gelabert sobre el tema "El Plan Nacional Alpex Español".

Cada una de estas conferencias estuvo seguida de un coloquio en los que intervinieron diversos asistentes.

A continuación, se emprendió viaje a la localidad de Llivia, un pequeño enclave español dentro de territorio francés, donde tuvo lugar un almuerzo ofrecido por las Juntas Directivas de diversas estaciones de esquí.

Por la tarde, se reanudaron las conferencias, actuando como presidente don Ignacio Castelló y como moderador don Lorenzo García Pedraza.

Habló, en primer lugar, don Miguel Ballester Cruellas sobre el tema "Ageostrofismo y vorticidad en el Pirineo". A continuación, intervino don Inocencio Font Tullot sobre "Singularidades climáticas dl NE peninsular".

Otros oradores fueron don Agustín Jansá Clar, sobre el tema "Algunos efectos meteorológicos de los Pirineos (tramontana, cierzo y ciclogénesis), y don Luis Antonio Vázquez López sobre "Efecto de los fuertes vientos durante los días 8 y 9 de febrero de 1984 en Cataluña".

Este ciclo de conferencias terminó con la intervención de don Javier Ferraz Campos, que presentó una extensa serie de diapositivas sobre el tema "Dos años de experiencia en Meteorología de montaña".

Como siempre, cada una de estas conferencias estuvo seguida del correspondiente coloquio.

El día 17, por la mañana, se reanudaron las conferencias, actuando como presidente don Inocencio Font Tullot y como moderador don Mariano Ugedo Pérez.

Don J. Ferrán Salvador habló sobre "Estudio microclimático de La Molina" y doña Eva Oriol sobre "Imágenes de los Pirineos y el Mediterráneo Occidental, obtenidas con satélites".

A lo largo de las breves horas durante las cuales los periodistas permanecieron en La Molina, el tiempo hizo acto de presencia, con toda clase de situaciones: cielo despejado, nubosidad variable, cielo cubierto, lluvia, nieve y niebla; en fin, un muestrario casi completo de condiciones meteorológicas.

Durante el camino a La Escala, pintoresco pueblo gerundense de pescadores, los periodistas tuvieron ocasión de admirar, en una breve visita, el famoso Monasterio de Ripoll, cuya construcción fue ordenada por el Conde Wifredo el Velloso, a finales del siglo IX.

Igualmente, en Figueras, se hizo otra parada para contemplar el conocido Museo del insigne pintor Salvador Dalí.

En La Escala, los jornalistas fueron recibidos por el delegado del Ministerio de Transportes, Turismo y Comunicaciones, en representación del ministro, el gobernador civil de Gerona y el alcalde de La Escala y fueron obsequiados con un buffet ofrecido por el Ayuntamiento de dicha localidad; al final, tuvieron ocasión de escuchar el llamado GRUPO OREIG DE MAR, que interpretó diversas composiciones folklóricas de varias regiones españolas.

El día 1º, a las nueve de la mañana, se reanudaron las conferencias, bajo la presidencia del señor Villivieille, actuando como moderador don Jaime Miró-Granada Gelabert.

Después de unas palabras de saludo del señor Villivieille, hablaron don Pascual Meseguer, sobre "El clima del Mediterráneo", el señor Boutin, sobre "Evenement meteorologique novembre 82 en Catalogne", don Alberto Linés Escardó, sobre "Glaciares del Pirineo" y el señor Morbouty, sobre "Previsión d'avalanches appliqué aux Pyrenees".

Como siempre, cada una de estas conferencias fue seguida del correspondiente coloquio.

Después de comer, siguieron las conferencias, bajo la presidencia del señor Boutin, actuando como moderador don Alberto Linés Escardó.

Los conferenciantes fueron el señor Blondin, sobre el tema "Le vent l'autan et la meso-meteorologique dans les Pyrenees", el señor Van Grunderberck, sobre "Programme de reseau meteorologique automatique au nord des Pyrenees" y don Antonio Naya Cristóbal, sobre "Influencia del tiempo atmosférico en la pesca".

A última hora, los jornalistas emprendieron viaje a la localidad de Perelada, donde tuvieron ocasión de admirar su maravilloso Museo, de un valor incalculable, pues contiene unos 70.000 volúmenes, algunos del siglo XV, una completísima colección numismática, algunas de cuyas piezas se acuñaron antes de nuestra Era y una extensísima colección de otros diversos objetos no menos valiosos.

Seguidamente, la Generalidad de Cataluña ofreció una cena a los jornalistas, en el incomparable marco del Casino de Perelada.

El día 19, a primera hora, se inició el último ciclo de conferencias, ocupando la presidencia el ilustrísimo señor don Bartolomé Orfila Estrada, subdirector general de Sistemas Básicos del INM.

Después de unas palabras de don Mariano Vicente Jordana, presidente de la Asociación, hizo uso de la palabra don Inocencio Font Tullot, que dedicó un sentido homenaje al insigne meteorólogo y científico doctor don Eduardo Fontseré.

El secretario general de la Meteorología francesa disertó sobre la necesidad de cooperación técnica y científica y terminó dando las gracias a la Asociación Meteorológica Española.

El presidente de la AME volvió a hacer uso de la palabra para evocar las inolvidables figuras de don José María Lorente Pérez y de don Francisco Morán Samaniego y para agradecer la participación de las Autoridades provinciales y locales y de las corporaciones cuya colaboración ha contribuido de un modo muy eficaz al éxito de estas XV Jornadas de la AME.

Finalmente, don Bartolomé Orfila Estrada declaró clausuradas estas Jornadas.

A continuación, un grupo de arrojados periodistas tuvo ocasión de hacer un breve viaje en un barquito patroneado por el presidente de la Federación de Patronos de Pesca, que, amablemente, se ofreció a hacerlo.

Seguidamente, después de una breve visita a la playa de Aro, la Diputación de Gerona ofreció a los periodistas una comida en un restaurante, con nombre muy meteorológico: "La rosa de los vientos", en la localidad de Aiguablava.

Después de una breve visita a la localidad de Pals, conjunto artístico-monumental, a última hora se emprendió el viaje de regreso a La Escala, donde la Cofradía de Pescadores ofreció a los periodistas una sardinada (cena típica rústica) que estuvo amenizada por un orfeón de la localidad.

Para terminar la jornada, a hora ya bastante avanzada, se procedió a la inauguración oficial de la nueva Estación meteorológica de La Escala, dotada con los más modernos aparatos meteorológicos y que estará a cargo de don Jonás Mellar.

El día 20, después de una brevísima visita a las ruinas grecorromanas de Ampurias, una comida de hermandad, ofrecida por la AME, puso un brillantísimo punto final a las XV Jornadas.

Desde allí, los periodistas fueron trasladados a Barcelona, donde cada uno emprendió viaje a su respectivo punto de destino.

No queremos terminar estas breves notas sin agradecer la eficaz colaboración de las Autoridades provinciales y locales y el trabajo silencioso, pero importantísimo, de todos aquellos que han hecho posible el éxito de estas Jornadas; a todos ¡¡MUCHAS GRACIAS!!

¡¡Hasta el año que viene, si Dios quiere, en algún otro sitio de España!!